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Suite à la sécheresse de l'été 2022, une belle découverte dans le lit d'un ruisseau : un site de taille de meules.

Merci aux personnes qui ont contribué à l'élaboration 
de ce bulletin.



Après les années de restriction liées à la pandémie, la vie reprend son cours à Saint-
André. La salle des fêtes accueille à nouveau, en plus de la cantine, les associations 
et les familles. Nos élèves ont eu la joie de partir en classe découverte ; j’en profite 
pour remercier nos institutrices pour leur travail et leur implication auprès de nos 
enfants.

Merci aussi à notre personnel communal : dames de cantine, service navette, 
cantonnier et notre secrétaire Régine.

Nous venons de passer le mi-mandat et 2 dossiers importants vont pouvoir être archivés. Les travaux de la salle 
des fêtes touchent à leur fin, nous terminons actuellement la petite salle de réunion en dessous du bâtiment et le 
goudronnage sera réalisé pendant les vacances scolaires.

Idem pour la traversée de Curseilles, il manque juste l’aménagement autour du futur transformateur qui a été posé 
par anticipation. Enedis va réaliser prochainement une grosse tranche de travaux d’enfouissement de la ligne HTA 
(Haute Tension Aérienne 20 000 volts). 5 km de réseau vont disparaître depuis la ferme de chez l’Harpin jusqu’au 
chef-lieu, puis jusqu’à Curseilles et de Chez les Ruhin jusqu’au transformateur de Ludran. Ces dernières années, les 
pannes liées à la météo se sont répétées sur le secteur de Ludran, nous devrions par la suite être plus tranquilles.

Nous avons la chance cette année : le Tour de France revient en Vallée Verte. Pour des raisons de sécurité, il 
est indispensable que la chaussée mais aussi les équipements, îlots, trottoirs soient en parfait état. La règle de 
répartition fixée entre le département et les communes prévoit dans les agglomérations que la bande de roulement 
soit financée par le département et les aménagements par la commune. Dans la perspective d’aménagements 

futurs, des fourreaux ont été posés par l’entreprise COLAS en 
traversée de route avant le goudronnage. Le coût pour la Corbière 
s’élève à 39 588 € TTC et le marquage à 3 414 € TTC. Nous avons 
aussi profité d’avoir les engins sur la RD 20 pour reprendre l’accès 
allant à la ZAE pour un montant de 14 342 € TTC.

L’étape suivante sera de sécuriser le cheminement piéton le long 
de la départementale. Une étude sera réalisée prochainement 
ainsi que les demandes de subvention auprès du département et 
de la région.

Il faudra aussi se projeter sur l’utilisation future de l’école de la 
Corbière car des travaux de rénovation vont être nécessaires : 
la toiture a besoin d’un rajeunissement et le préau est à refaire 
entièrement. Nos locataires actuels rénovent une maison et à leur 
départ, nous devrons prévoir toutes les mises aux normes. Dans 
cette réflexion, pour le tri sélectif nous souhaiterions installer des 
containers enterrés à proximité du carrefour et profiter de ces 
aménagements pour proposer quelques places de parking et de 
covoiturage.

Bon été, bonnes vacances et merci à tous ceux qui font le 
nécessaire pour qu’à Saint André nous vivions bien : l’ensemble 
des bénévoles qui travaillent dans l’ombre pour notre plus grand 
plaisir ainsi que toute l’équipe municipale.

Le Maire
Jean-François BOSSON
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LA MAIRIE

Horaires d’ouverture :
• Mardi et jeudi : 9h-12h / 14h-18h
• Samedi : 9h-12h

 04 50 39 18 56
 mairie@saintandredeboege.fr
 www.saintandredeboege.fr

Les habitants de Saint-André peuvent se 
référer au site web de la commune pour 
toutes les infos de dernière minute.

ÉCOLE PRIMAIRE DE ST-ANDRÉ
 Chef-Lieu - Saint-André-de-Boëge
 04 50 39 02 80
 Lundi, mardi, jeudi et vendredi :

8h30-11h30 / 13h30-16h30

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES
DE LA VALLÉE VERTE

 BP 21 - 131 rue de la Vallée Verte - BOËGE
 04 50 39 09 20
 www.cc-valleeverte.fr

CC de la Vallée Verte
 contact@cc-valleeverte.fr
 Lundi 17h-19h - Du mardi au vendredi 9h-12h

LA MÉDIATHÈQUE
Horaires d’ouverture :
• Mardi : 9h-12h / 16h-18h
• Mercredi : 10h-18h
• Jeudi : 16h-18h
• Vendredi : 16h-18h
• Samedi : 9h30-12h

 04 50 39 02 42
Médiathèque intercommunale de la Vallée Verte

 Rue de Saxel - BOËGE

GENDARMERIE DE BOËGE
 Lundi : 8h-12h / 14h-18h

Mardi et jeudi : 8h-12h
Mercredi et vendredi : 14h-18h
Samedi : 9h-12h / 15h-18h

 04 50 39 10 03 ou 17

LES NUMÉROS UTILES
Appel Urgence Européen . . . . . . . . . . . . . .112
Sapeurs-pompiers . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 18
SAMU . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 15
Enfance Maltraitée . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .119
Centre anti-poison Lyon  . . . . .04 72 11 69 11

EDF (urgence électricité)  . . . . .09 72 67 50 74
Gendarmerie . . . . . . . . . . . .17 - 04 50 39 10 03
En cas d’urgence seulement,
pour la commune  . . . . . . . . . .  04 50 39 08 66
ADMR . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 50 39 02 33
Centre Hospitalier Alpes Léman  .04 50 82 20 00
Animaux secours - Arthaz  . . . .04 50 36 02 80

ENVIRONNEMENT
LA DÉCHETTERIE

 Lundi, mardi, mercredi,
vendredi et samedi : 9h-12h
Lundi, vendredi et samedi : 15h - 18h

 04 50 39 48 84
 Route de la Crosse - BOËGE

ORDURES MÉNAGÈRES
Collecte le lundi matin

POINTS D’APPORT VOLONTAIRE ST-ANDRÉ
 au Chef-lieu
 à la Corbière

EAU ET ASSAINISSEMENT

RAPPEL DES NUMÉROS D’URGENCE
EAU : 07 72 29 74 59
ASSAINISSEMENT : 06 30 11 37 56

ACCUEIL SRB
Tél. : 04 50 95 71 63

HORAIRES
• tous les matins 8h30 – 12h
• lundi, mercredi, jeudi 13h30 – 17h30

PERMANENCES
ARCHITECTE CONSEIL - CAUE
(Conseil d’Architecture d’Urbanisme
et de l’Environnement)
Prendre RDV à la mairie de St-André

 04 50 39 18 56

ASSISTANTE SOCIALE
 Sur RDV : Mardi 9h-12h, mairie de Boëge

Jeudi 9h-12h, mairie d’Habère-Lullin
Permanence téléphonique :

 04 50 33 23 48

CONSULTATION PÉDIATRIQUE
Protection Maternelle et Infantile (PMI)

 mardi après-midi mairie de Boëge
tous les 15 jours sur rendez-vous

 04 50 33 23 48

MISSION LOCALE
 Sur RDV : mardi 9h-12h - mairie de Boëge

 04 50 95 20 50
 04 50 31 02 03 (permanence)

CONCILIATEUR CIVIL
Prendre RDV auprès de la CCVV

DÉFIBRILLATEURS
AUTONOMES EXTERNES
La commune dispose de 2 DAE :

• 1 au chef-lieu : à l’entrée
de la salle des fêtes,

• 1 à la Corbière : sur la façade
de l’ancienne école.

 221 rue de la Vallée Verte - BOËGE
 06 22 52 84 61

Espace de travail partagé

LE BRÛLAGE DES DÉCHETS VERTS EST 
INTERDIT PARTOUT ET TOUTE L'ANNÉE, 
CAR FORTEMENT ÉMETTEUR DE 
POLLUANTS.

Ces déchets verts doivent être amenés 
à la déchetterie aux jours et horaires 
d'ouverture, où ils seront valorisés.
Référence Règlement Sanitaire Dépar-
temental (RSD), article 84.

RÉGLEMENTATION
DU BRÛLAGE À L’AIR LIBRE
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DIVAGATION DES CHIENS :

RESPECTONS LE TRAVAIL DE NOS AGRICULTEURS

Il est rappelé que la divagation des chiens est INTERDITE 
sur tout le territoire de la commune. Les animaux doivent 
être tenus en laisse ou attachés et ne pas « polluer » sur 
la voie publique, ni sur les propriétés traversées, quelles 
qu’elles soient.

« Celui qui sème est celui qui récolte ».

En cas de divagation d’animaux, la SPA Animaux Secours à 
Arthaz (avec qui nous avons une convention) est chargée 
de les récupérer. Tél. 04 50 36 02 80.

La campagne est avant tout un lieu d’activité profession-
nelle et non un terrain de jeux XXL.

Les champs et cultures sont des espaces de travail pour 
nos agriculteurs qui valorisent le sol et ses ressources 
pour nourrir le bétail et produire des aliments de qualité 
et nous nourrir.

• Ne pas fouler les prés et les champs ni à pied, ni à 
cheval, ni à vélo pour ne pas nuire aux récoltes et 
préserver la biodiversité

• Ne pas jeter ses déchets dans la nature, les détri-
tus dans les fourrages rendent malade le bétail. Les 
canettes déchiquetées par les machines et les mor-
ceaux de verre sont dangereux pour les animaux

• Ne pas déranger les troupeaux, gardez vos distances, 
restez calmes

• Refermer les barrières et les clôtures pour empêcher 
les animaux de s’échapper et éviter les accidents

• Ne pas se garer sur les parcelles pour ne pas endom-
mager les cultures et ne pas gêner le passage des 
engins agricoles ni celui des troupeaux

• Tenir son chien en laisse pour ne pas e´rayer les 
troupeaux qui paissent paisiblement mais aussi pour 
éviter de mettre en danger la santé du bétail. Un 
chien porteur du parasite « neospora caninum » par 
le biais de ses déjections et urine contamine le four-
rage et entraîne un risque accru d’avortement voir un 
réel préjudice sur une future gestation de la vache
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NOUVELLES CONSIGNES DE TRI DEPUIS LE 1ER JANVIER

Pour que nos déchets soient 
recyclés, tout commence 
par nous ! Sur la commune, 
2 points de collecte se 
trouvent :
• en bas du chef-lieu
• à la Corbière, au croise-

ment avec la route de La 
Molière

La déchetterie intercom-
munale à Boëge, route de la 
Crosse, vous accueille les :
• Lundi, vendredi et 

samedi :
9h-12h ; 15h-18h

• Mardi et mercredi : 
9h-12h

NOUVEAUX BUREAUX DE LA CCVV 
ET MAISON FRANCE SERVICES

Le siège de la communauté de communes de la Vallée verte 
(CCVV) a déménagé. Les bureaux occupent maintenant le bâti-
ment de l’ancienne mairie/école, entièrement rénové, avec en 
plus 2 appartements locatifs aménagés dans les combles.

En plus des bureaux de la CCVV, le bâtiment abrite les locaux de 
l’ADMR et une « Maison France Services »

Les conseillères de France Services, Valérie Janin et Isabelle 
Gautier accueillent les habitants de la Vallée Verte pour les aider 
dans les démarches administratives. À disposition, 3 postes in-
formatiques en libre-service.

 131 rue de la Vallée Verte - BOËGE
 04 50 39 09 20
 vallee-verte@france-services.gouv.fr

Lundi : 9h-12h30 et 14h-19h
Mardi : 9h-12h30 et 14h-17h30
Mercredi, jeudi : 9h-12h30 (14h-17h30 sur 
rendez-vous)
Vendredi : 9h-12h30

2 AGENTS
À VOTRE SERVICE

Déclaration de revenus,
paiement des impôts et

des taxes en ligne, 
timbres fiscaux…

Demande de retraite, 
relevé de carrière, 

conditions de départ, 
frontaliers…

Prime d'activité, RSA, 
allocations enfants ou 

logement.

Courrier, banque, 
assurance…

Pour les salariés agricoles

Prise de rendez-vous, 
espace personnel, 

actualisation, envoi de 
documents…

Attestation de droits, 
demande de carte 

Vitale, espace personnel 
Ameli…

Permis de conduire et 
certificat d'immatricula-

tion (carte grise)

Aide aux victimes 
(escroquerie, délits, 

harcèlements, conflits 
de voisinage…), aide 

juridictionnelle

Permanence dans nos locaux sur rendez-vous 
avec Haute-Savoie Rénovation Énergétique, 
conciliateur civil, Conseil d'Architecture 
d'Urbanisme et de l'Environnement…
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Depuis plus de 40 ans, le service de l’ADMR de la Vallée 
Verte est présent sur les 8 communes de la vallée et ac-
compagne ses bénéficiaires au quotidien, pour :

• L’entretien du lieu de vie et du linge
• L’aide à la toilette,
• L’aide à la préparation et à la prise des repas,
• L’accompagnement aux courses et autres déplace-

ments externes,
• La livraison de repas à domicile 7 J/7

L’association recrute sur son territoire, des personnes 
qu’elle forme, fidélise, pour rendre un service de qualité 
aux habitants, selon leur situation (grand âge, dépen-
dance, handicap, maladie…) et leurs besoins.

L’association s’engage à réaliser ses interventions dans le 
plus grand respect de la liberté, du mode de vie, de la vie 
privée, de l’intimité de ses bénéficiaires et s’inscrit dans 
une démarche globale visant à maintenir et à développer 
les liens avec l’entourage de la personne aidée.

L’épicerie sociale du Secours Catholique « Arc-En-Ciel » 
s’adresse aux habitants de la Communauté de Communes 
de la Vallée Verte. L’épicerie fonctionne de façon bimen-
suelle le jeudi après-midi de 13h45 à 16h.

Cette structure répond aux problèmes budgétaires, à 
l’isolement et aux di´icultés de mobilité. Nos locaux se 
trouvent derrière la Mairie de Boëge.

C’est l’assistante sociale qui fait les orientations pour l’aide 
alimentaire, les colis d’urgence et les bons d’essence.

En ce qui concerne le lien social, toute personne voulant 
rompre son isolement et faire du lien est accueillie au lo-
cal par les bénévoles sans passer par le pôle social.

Actuellement, nous sommes 8 bénévoles et nous accueil-
lons 6 bénéficiaires et deux personnes en recherche de 
convivialité. Nous avons tous le plaisir de nous retrouver 
et des liens de sympathie et d’amitié se sont tissés.

La Communauté de Communes de la Vallée Verte nous 
apporte son aide financière.

Fraternellement,

Françoise Nanjoud

Grâce au soutien des élus de la vallée, l’ADMR vous ac-
cueille désormais dans ses nouveaux locaux au 131 Rue 
de la Vallée Verte à BOËGE.

Vous pouvez contacter son secrétariat au 04 50 39 02 33 ou 
par mail accueil.lavalleeverte@fede74.admr.org

LE SECOURS CATHOLIQUE
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NAISSANCES

ÉTAT CIVIL 2022

MARIAGES

DÉCÈS

BOSSON GROBEL Zéphirin : 15 mars

DEGENÈVE Anastase : 17 avril

GARÇON SAMANIEGO Camilo : 14 avril

GAVARD Quentin : 13 septembre

JING DUVILLARET Mia : 8 mars

LUVIERI-OLIVIERI Medina : 29 avril

PERON GAZIELLO Lélya : 10 octobre

POMEL Lison : 23 septembre

GOMEZ Mathias et JACOB Valentine : 21 mai

VACHOUX Sylvain et RUHIN Mélanie : 7 mai

DUPRAZ ROGET Louis : 28 février

FANKHAUSER Fritz : 9 décembre

GALLEE Maryse : 7 décembre

PAULME Gérard : 22 mai

VACHOUX Mattéo : 15 décembre

LES BÉBÉS 2022
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ILS NOUS ONT QUITTÉS

Fritz FANKHAUSER décédé le 9 dé-
cembre - 75 ans

Fritz est né dans le Canton de Berne le 
7 février 1947. Orphelin de mère très 
jeune, il est placé dans des familles de 
paysans où il devra participer active-
ment aux travaux de la ferme.

Il a dix-huit ans quand sa tante lui 
trouve une place d’apprentissage 
d’employé de bureau à Genève. Il tra-
vaillera dans des banques où il se spécialisera dans l’informa-
tique.

Il y rencontrera sa compagne Christianne et ils viendront s’ins-
taller à la Molière en 1994. Passionné d’aviation, il passera son 
brevet de pilote à l’aérodrome d’Annemasse. Cela lui permettra 
de découvrir en avion la Corse, la Côte Atlantique ainsi que l’in-
térieur des États-Unis.

À l’âge de la retraite, la lecture et les jeux sur son ordinateur oc-
cuperont ses journées. Il redescendait régulièrement à Genève 
et ne manquait jamais de « s’y faire un petit restaurant ».

Après une courte maladie, il décède le 9 décembre 2022.

Marie Thérèse Schiess et Francis Hominal

Louis DUPRAZ-ROGUET - décédé 
le 28 février - 72 ans

Louis habitait le hameau "Les Ruhin", 
où il est né. Après l'école, il s'est trou-
vé assez vite intéressé par le travail 
du bois, ce qui l'a conduit à faire son 
apprentissage dans cette discipline. 
Le moment venu, il s’installe à son 
compte, dans la restauration surtout 
de meubles anciens et la brocante.

Sa maison, certainement la plus ancienne du village, a été dé-
truite par un incendie, a été remplacée par une superbe villa fa-
cile à vivre. De sérieux problèmes de santé ont anéanti une vie 
heureuse et paisible.

Gaston Ruhin

Patrick LAGERSIE - décédé le 8 avril - 
63 ans

Patrick habitait "La Corbière d'en 
Haut", la demeure qu'il a acquise après 
de nombreuses années de location. Pa-
trick était originaire d'Auchy-les-Mines 
dans le Pas-de-Calais.

Il est venu en Haute-Savoie après la 
cessation de son exploitation agricole, 
qui ne devenait plus rentable face à 
la concurrence étrangère. Patrick a siégé 6 années au sein du 
Conseil Municipal. La maladie trop tôt installée, a sapé et anéan-
ti sa forte constitution.

Gaston Ruhin

Gérard PAULME - décédé le 2 mai - 78 
ans

Gérard a été placé à l'orphelinat de 
Douvaine à 12 ans suite au décès de 
son père Louis en 1949.

Collège technique d'Annemasse à 15 
ans, lycée Germain Sommeiller à An-
necy, Genève à 18 ans en architecture 
économique du bâtiment, économiste 
du bâtiment, cadre supérieur dans de 
grandes entreprises genevoises. En 2001, il crée sa propre en-
treprise à Chêne Bourg jusqu'en 2009 quand il prend sa retraite.

L'accident survenu le 16 novembre 2017 marque la fin d'une 
retraite heureuse. S'ensuivent cinq lourdes années de soins in-
tensifs.

Michel Charrat



la boîte à livres vous attend au chef-lieu, en 
face de l'école, à côté du bassin

LE PERSONNEL COMMUNAL

BIENVENUE À CLAIRE
Depuis le 1er septembre 2022, nous 
avons accueilli Claire Vaudaux pour 
seconder Marie-Sylvie pour le ser-
vice à la cantine et la surveillance 
des élèves dans la cour lors de la 
pause méridienne.

Claire est bien connue des enfants 
car elle assume depuis 2 ans les ses-
sions de « lire et faire lire » dans les 
écoles de la vallée.

BON VENT PHILIPPE
Philippe André, employé communal, est en disponibilité depuis le 
16 décembre 2022, pour convenance personnelle.

Mattéo VACHOUX

Originaire de la Vallée Verte, Mattéo a 
passé quelques années à Pontcharra 
avec sa maman, son beau-père et ses 
sœurs dont il était très proche.

Au moment de poursuivre ses études, 
il était revenu s’installer avec son papa 
à Saint André où il avait trouvé son 
maître d’apprentissage. Son diplôme 
de mécanicien en poche, il était resté 
travailler auprès du même employeur avec qui il s’épanouissait.

Mattéo était un jeune homme solaire, jovial et toujours prêt à 
rendre service. Malgré son jeune âge, il avait trouvé sa moitié 
avec qui il formait un très joli couple. Il a´ectionnait particuliè-
rement les réunions familiales auxquelles se joignaient réguliè-
rement ses amis.

Il nous a quittés brutalement et beaucoup trop tôt en laissant 
un vide immense.

Maryse GALLEE

Maryse habitait en toute discrétion le hameau de Curseilles, en-
tourée de ses chiens et chats. Elle nous a quittés le 7 décembre 
2022.

BOÎTE À LIVRES

V I E  M U N I C I PA L E
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COMPTE ADMINISTRATIF 2022

EXCÉDENT 2021 : 212 614,81 €
TOTAL : 953 842,88 €

EXCÉDENT 2021 : 49 134,69 €
TOTAL : 873 924,16 €

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

CHARGES À CARACTÈRE GÉNÉRAL
Électricité, combustible, carburant, fournitures, 
voirie, administratives, scolaires, entretien bâtiments, 
véhicules, voirie, assurances, frais garderie des bois 
communaux, taxes foncières, fêtes et cérémonies, 
publications, abonnement, timbres, téléphones…

220 212,31 €

CHARGES DE PERSONNEL
Salaires + charges 103 063,53 €

CHARGES GESTION COURANTE
Indemnité Maire et Adjoints, service incendie, 
subventions aux associations

86 258,60 €

CHARGES FINANCIÈRES
Intérêts des emprunts 26 481,56 €

ATTÉNUATION DE PRODUITS (FPIC) 4 606,00 €

CHARGES EXCEPTIONNELLES 6 850,00 €

OPÉRATIONS D’ORDRE DE TRANSFERT
Sortie de biens + amortissement 41 365,80 €

TOTAL 488 837,80 €

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT

IMMOBILISATION INCORPORELLE
Modification du PLU 1 440,00 €

IMMOBILISATION CORPORELLE
Poteaux incendie, acquisition parcelles, 
plantations ONF, rachat 3 caveaux, mobilier salle 
des fêtes, aménagement passerelle "La Menoge"

98 100,05 €

TRAVAUX EN COURS
Traversée de Curseilles, travaux salle des fêtes 1 234 048,53 €

REMBOURSEMENT PRÊT (capital) 114 161,85 €

PARTICIPATION
Souscription actions 10 400,00 €

OPÉRATION D’ORDRE COMPTABLES 28 259,80 €

TOTAL 1 486 410,23 €

RECETTES DE FONCTIONNEMENT

PRODUITS DES SERVICES
Repas cantine, charges appartements 
communaux, coupe de bois, concession cimetière

43 080,89 €

IMPÔTS ET TAXES
Contributions directes, taxe sur l’électricité,
taxe enregistrement

368 380,79 €

DOTATIONS PARTICIPATIONS
Dotations de l’état, fonds Genevois 219 988,57 €

PRODUITS GESTION COURANTE
Location appartements 65 661,44 €

ATTÉNUATION DE CHARGES
Remboursement Indemnités, personnel 
communal

1 798,78 €

PRODUITS EXCEPTIONNELS
Remboursements frais de gestion 14 057,80 €

OPÉRATION D’ORDRE DE TRANSFERT
Dotation amortissement + sortie biens 28 259,80 €

TOTAL 741 228,07 €

RECETTES D’INVESTISSEMENT

PRÊT 250 000,00 €

SUBVENTIONS INVESTISSEMENT
Subvention passerelle Curseilles et Menoge, salle 
des fêtes

449 762,46 €

FCTVA + TAXE AMÉNAGEMENT
Récupération TVA + taxes constructions 83 661,21 €

OPÉRATION D’ORDRE COMPTABLES 41 365,80 €

TOTAL 824 789,47 €



12

V I E  M U N I C I PA L E

TRAVAUX

L’année 2022 a été principalement axée sur la traversée 
de Curseilles et l’achèvement de la salle des fêtes.

D’autres ouvrages n’ont pu être réalisés car beaucoup 
de moyens financiers ont dû être déployés en atten-
dant le versement des subventions et la récupération 
de la TVA.

Cette année 2023, nous envisageons de :
• Rafraîchir la route de La Crosse (du carrefour 

jusqu’à la limite de Boëge)
• Re-profiler l’a´aissement de la route du Col de Lu-

dran (au-dessus du village de Floret)
• Reprendre la déformation de la chaussée à l’entrée 

du village de Chez Cally
• Solutionner le mouvement de terrain, à Mouchy 

(route de Ludran), au niveau du gabion qui empiète 
sur la route. Nous avons beaucoup de mal à échan-
ger avec le propriétaire de la parcelle en amont. Les 
travaux ont déjà été chi´rés, près de 28 000 €, statu 
quo sans l’accord du propriétaire.

Il ne va pas sans dire que rien n’est figé et que d’autres inter-
ventions peuvent être réalisées ou di´érées en cours d’an-
née.

Je terminerai par l’évènement de l’été, pour ne pas le citer : 
le tour de France, qui a précipité quelque peu la réfection 
du carrefour de La Corbière. Après de nombreux échanges 
avec le Conseil Départemental, il a été décidé de le refaire 
à l’identique. Les travaux de bordures sont à la charge de la 
commune. Le revêtement est financé par le Conseil Dépar-
temental. Pour anticiper sur des besoins futurs, nous avons 
prévu la pose de fourreaux en traversées de route.

Laurent Gaillard

PROJETS

PROJET D’OAP AU CHEF-LIEU

VOIRIE

Dans le Projet d’Aménagement et de Développement 
Durables (PADD) de notre Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
approuvé en mars 2020, document qui fixe les orienta-
tions prises pour l’aménagement et le développement 
de notre commune pour les dix, quinze années à venir, 
nous avions retenu la volonté de conforter et développer 
les fonctions villageoises de Saint-André, principalement 
au chef-lieu, afin d’en faire à l’avenir un lieu de vie plus 
habité et animé dans l’intérêt de tous et nous préparer 
aux évolutions environnementales attendues qui vont 
influer nos modes de vie.
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Cette orientation a été traduite dans notre PLU 
par l’intention de développer sur le terrain com-
munal situé entre la salle communale et le cime-
tière un projet à vocation d’habitat, de services 
et d’équipement à l’échelle de notre village de 
Saint-André.

Concrètement, cette intention a été esquissée 
dans une Orientation d’Aménagement et Dé-
veloppement (OAP), document qui décrit les 
principales intentions envisagées sur ce secteur 
que vous pouvez trouver dans le dossier de PLU à 
votre disposition en mairie ou sur le site internet 
de la commune rappelé ci-après :
"Permettre l'accueil de nouveaux habitants à 
proximité des équipements publics (dont scolaire), 
et services de la commune, et ainsi contribuer au 
confortement bâti, à l'animation du chef-lieu de 
St-André, et à la réduction des déplacements."

Concevoir un projet villageois dimensionné à 
l’échelle de la commune, et évolutif à long terme, 
par la mise en œuvre de :
• un mode d'urbanisation qui optimise l'usage 

de l'espace,
• une diversification attendue de l'o´re en lo-

gements en matière d’habitat collectif et in-
termédiaire, et de mixité sociale,

• une possible mixité des fonctions, notam-
ment en termes de services,

• un confortement de l’armature des espaces 
publics et collectifs dans le secteur.

Le projet qui devra s’articuler ou se liaisonner 
avec l’ensemble du chef-lieu, ainsi qu’avec les 
équipements publics de la commune, mais aussi 
veiller à la bonne insertion architecturale, paysa-
gère, fonctionnelle et environnementale du futur 
programme de construction :
• en développant une architecture qui ne soit 

pas en rupture avec la ruralité du lieu et en 
limitant la hauteur des éléments bâtis et vé-
gétaux,

• par une implantation diversifiée des 
constructions en résonance avec l’environ-
nement bâti, et en portant une attention 
particulière aux traitements des espaces 
extérieurs, permettant le maintien d’un ca-
ractère « vert » et ouvert sur le secteur, et la 
pénétration de la nature en milieu habité…

Le moment est venu de mettre en œuvre ce projet, et pour ce faire, 
le Conseil municipal a souscrit en début d’année auprès de la Di-
rection Départementale des Territoires (DDT) de la Haute-Savoie 
une subvention lui permettant de financer et engager une étude 
pré-opérationnelle devant fixer le programme de constructions 
à réaliser, la nature et les caractéristiques de l’armature des es-
paces publics et collectifs, ainsi que les échéances et les coûts de 
sa réalisation.

Dans le prolongement, un appel à candidature a été lancé pour 
retenir une équipe pluridisciplinaire afin de réaliser cette étude 
pré-opérationnelle et accompagner le Conseil municipal dans 
ses réflexions.

Ainsi ont été retenus :
• L’architecte Pierre BAJULAZ, architecte à Fillinges,
• Le paysagiste Olivier FONTAINE, architecte-paysagiste à 

Metz-Tessy,
• L’urbaniste Ange SARTORI, architecte-urbaniste à Aix-les-

Bains ayant accompagné la commune pour l’élaboration de 
notre PLU.

Cette équipe, accompagnée par la DDT de la Haute-Savoie et le 
Conseil municipal, s’est déjà mise au travail sur la base des at-
tentes du Conseil municipal.

Nous souhaitons ardemment votre participation à l’élaboration 
de ce projet qui nous concerne tous et constitue un enjeu impor-
tant pour l’avenir de notre commune.

Ainsi, il vous sera proposé dans les semaines et mois à venir 
de vous impliquer dans l’élaboration de ce dernier au sein de 
plusieurs « ateliers d’échanges » qui seront mis en place dans 
le but de vous informer et de recueillir au fur et à mesure de 
l’avancement de ce projet vos attentes et vos propositions.
Un premier atelier est envisagé en septembre de cette année 
dont la date et le lieu vous seront précisés ultérieurement.

Nous vous espérons nombreux à ces ateliers et motivés par ce 
projet qui nous tient à cœur.

Votre Maire et votre Conseil municipal
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CONDITIONS GÉNÉRALES DE MISE À DISPOSITION

LA SALLE DES FÊTES

LOCAUX MIS À DISPOSITION :
• la salle des fêtes (places assises : 180 ; places 

debout : 300)
• la cuisine, les sanitaires, le hall d’entrée (vestiaire)

Indépendamment de l’utilisation par la commune pour 
ses besoins propres et imprévus, la salle peut être mise 
à disposition :
• des associations déclarées ayant leur siège à Saint-

André-de-Boëge ou sur le territoire de la CCVV (four-
nir 1 copie des statuts et de la dernière assemblée 
générale)

• des résidents de Saint-André-de-Boëge

La location est possible seulement les week-ends, jours 
fériés et durant les vacances scolaires (car la salle sert 
de cantine en semaine pour les élèves de St-André).

La demande de réservation est faite uniquement par 
e-mail à mairie@saintandredeboege.fr

N.B. : toute demande en dehors des conditions 
ci-dessus fera l’objet d’une autorisation spécifique.

TARIFS DE LOCATION
APE Saint-André gratuit

Associations de
Saint-André

1re manifestation : gratuite
Les suivantes : 100 €

Associations de la CCVV
1re manifestation : 100 €

Les suivantes : 350 €
Week-end, pour les

résidents de St-André 350 €

CAUTIONS : pour la salle : 1 500 € / Pour le ménage : 250 €

Après 2 années de travaux, les Santadrions peuvent à nouveau profiter d'un lieu de rencontre modernisé et 
adapté à tous.
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LA FORÊT COMMUNALE

AFFOUAGE
Il y a fort longtemps qu’il n’y a pas eu de coupes de bois 
de chau´age destinées à l’a´ouage dans notre com-
mune, le plan de gestion établi entre l’ONF et la mairie 
ne le permettait pas du fait que les coupes prévues dans 
ce document étaient principalement des résineux.

Ce plan de gestion établi pour 20 ans prévoyait une 
coupe dans le massif de Vouan en 2021 sur une parcelle 
où le feuillu était très présent. Nous avons donc trouvé 
un accord avec l’ONF pour gérer nous-mêmes ces arbres 
et délivrer à la vente publique en juin 2021 uniquement 
les résineux.

Cette coupe, adjugée à l’entreprise Monnet-Seve et ex-
ploitée en avril de l’année suivante nous a permis d’en-
gager la phase des feuillus.

Suite à l’annonce sur la Santadrionne de mai 2022 an-
nonçant une coupe d’a´ouage, quinze familles de Saint 
André ont prétendu à un lot de 10 ou 15 mètres cubes * 
selon leurs choix.

Nous avons décidé de vendre ce bois en grumes bord de 
route, c’est-à-dire coupé et exploité par un professionnel 
du fait que cette parcelle était très pentue.

Le travail en forêt reste dangereux et en cas d’accident le 
maire peut être considéré comme responsable.

Ces bois ont été vendus au prix de 46 € le mètre cube * 
pour l’a´ouage et 58 € pour le supplément sachant qu’il 
avait été estimé par l’ONF à 13 € / le m3 sur pied compte 
tenu de sa di´iculté d’exploitation

* 1 mètre cube de grumes correspond à 1,5 stère

TRAVAUX NATURA 2 000
Chaque année un programme de travaux est inscrit dans 
le périmètre du site Natura 2 000 des Voirons.

En 2022, St André a été choisi pour réaliser plusieurs 
actions sur les parcelles communales situées dans cette 

zone : la réhabilitation d’une mare, l’arrachage manuel 
d’une plante invasive (le solidage géant) et la préparation 
d’une parcelle avant travaux de crochetage afin de semer 
des graines d’essence variées.

Le crochetage consiste à retourner la terre tel un jardin 
potager avec un matériel adéquat pouvant travailler 
dans de fortes pentes.

Ensuite des graines d’épicéa provenant des Alpes méri-
dionales, de sapins des Pyrénées et de hêtres du Jura ont 
été semées à la volée par les employés de l’ONF.

Le montant de ces travaux estimés à 22 000 € a été sub-
ventionné par l’Europe via la Région à hauteur de 80 %.

DANS MILLE COMMUNES LA FORÊT FAIT ÉCOLE
Ce programme a été lancé par l’état, l’ONF et la Fédéra-
tion nationale des communes forestières en concerta-
tion avec l’éducation nationale.

Il a pour but de sensibiliser les enfants et de faire 
connaître tous les enjeux de la forêt.

Nos jeunes Santadrions ont pour devoir de gérer et faire 
vivre leur parcelle pédagogique en passant par toutes les 
étapes de l’aménagement forestier.

Cette parcelle se trouve à quelques centaines de mètres 
de l’école, à l’entrée du massif de Vouan et les écoliers 
ont la chance de pouvoir la rejoindre à pied.

Pour mener à bien ce projet, il faut la concertation de 
plusieurs acteurs, les enseignants, le garde forestier, 
l’élu et le chargé de mission des communes forestières 
qui apporte l’outil pédagogique.

Saint André a été la sixième commune du département à 
adhérer à ce projet qui correspondait tout à fait à ce que 
nous avions déjà mis en place auparavant.

Aujourd’hui ce projet est victime de son succès et les 
communes souhaitant adhérer sont sur liste d’attente.

Hervé Bosson
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Le jour de la rentrée était le 1er septembre 2022. Il y 
a toujours 2 classes dans l'école :
• la classe d’Émilie avec 14 CP/CE
• la classe de Marie avec 19 CE2/CM
11 nouveaux élèves sont arrivés cette année : Ryan, 
Baptiste, Chloé, Maëlle, Elena, Livia, Mathilde, Ulys-
se, Fanny, Thibaut et Mila. Dans l’école, il y a deux 
A.E.S.H (Accompagnants des Élèves en Situation de 
Handicap). Ce sont Isabelle et Angélique qui sont 
dans la classe des grands. Elles aident quelques 
élèves dans leur travail.
Nous avons aussi des plantes et des animaux. Dans 
la classe des CE2/CM, on a eu des poussins, et dans 
la classe des CP/CE1, il y a des phasmes. Depuis fin 
avril, nous avons 4 bacs pour faire un potager. Les 
CP/CE ont planté de la salade, des fraises, des petits 
pois, des radis, des carottes, des haricots verts et un 
potimarron.
Avec l’école, nous allons à la médiathèque, à la pis-
cine, au cinéma, en forêt et cette année nous allons 
aussi en classe de découverte. Nous partons 5 jours 
à Pralognan-la-Vanoise en Savoie, au mois de juin.
La salle des fêtes a été rénovée. Nous utilisons cette 
salle pour l’EPS et pour manger le midi à la can-
tine. Elle est plus lumineuse, plus spacieuse et plus 
agréable au niveau du bruit.
Le midi, Claire et Marie-Sylvie s’occupent de nous, 
elles nous servent à manger.

Il y a eu un grand panneau qui a été installé devant 
l'école pour dire où se situe le bâtiment de l'école 
de Saint-André de Boëge.

MERCI LA MAIRIE !!!

Ernes et Lilian

Les textes, écrits par les élèves, n'ont pas été retouchés.

Gilda est venue dans notre 
classe pour nous montrer 
di´érents objets du début du 
XXe siècle : une petite boîte, 
des cartes postales, une bro-
derie, des lettres… Grâce à 
eux, on a essayé de reconsti-
tuer l’histoire d’une famille de la Vallée Verte pendant la Pre-
mière Guerre Mondiale. C’était intéressant.

Le 10 novembre au soir, les militaires, en courant, ont appor-
té la flamme jusqu’au monument aux morts de notre village.
Quelques élèves étaient présents. Cette flamme vient de la 
tombe du soldat inconnu qui se trouve à Paris sous l’Arc de 
Triomphe.

Le 11 novembre, la cérémonie avait lieu à Saint-André. Une 
dizaine d’élèves est venue se remémorer les hommes morts 
pour la France. Ils ont apporté des fleurs autour du monument 
aux morts. Les adjoints du maire sont venus. On a chanté la 
Marseillaise et les Allobroges.

Ulysse, Lilian et Martin

Lors de la semaine du goût, une dame est venue, dans les 2 
classes, pour nous faire découvrir le fromage et les di´érents 
goûts. Elle nous a expliqué comment est fabriqué le fromage, 
les di´érentes races de vache et les fromages produits en Sa-
voie. Puis elle nous a fait sentir et trouver di´érentes odeurs : 
des champignons, de la cannelle, du foin et du yaourt.
Nous avons goûté des eaux parfumées : de l'eau amère (avec 
du pamplemousse), de l'eau acide (avec du citron), de l'eau 
salée et de l'eau sucrée. Nous avons aimé en majorité l'eau 
sucrée.
Pour finir, nous avons dégusté des fromages : du reblochon, 
de la tomme, de la raclette et de l'abondance.
Les fromages étaient très bons surtout la raclette.

Les CP/CE1

PRÉSENTATION
DE L'ÉCOLE

LA 1RE GUERRE MONDIALE

LE FROMAGE
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En septembre et octobre, on s'est entraîné à l'école pour 
faire le cross : on a couru autour de l'église.

Vendredi 14 octobre, toute l'école a fait le cross à Villard.
On a couru dans le champ à côté de l'école. Les CP ont 
couru pendant 6 minutes et les CE1 pendant 8 minutes.
Il y avait les enfants de l'école de Villard et ceux de Burdi-
gnin. Loïs ne pouvait pas courir, les maîtresses et des pa-
rents l'ont poussé dans une joëlette.

Quand on a fini le cross, on a goûté du pain et du chocolat.

Pour certains c'était très facile de courir et pour les autres, 
c'était plus di´icile. En fonction de notre rapidité, on a pu 
avoir la foulée de bronze, d'argent ou d'or.

Les CP/CE1

Les 2 classes de l'école sont inscrites au projet « école 
et cinéma ». Chaque classe va 3 fois dans l'année, au 
cinéma La Trace, à Villard. Cela nous permet de voir 
di´érents types de films.
LES CE2 / CM
Nous, la classe de Marie, sommes 
allés voir, le 22 novembre 2022, 
L’île de Black Mor, créé en 2004 par 
Jean-François Laguionie. Ce film 
est un dessin animé. C’est l’histoire 
d’un enfant orphelin qui recherche 
son père pirate. Nous avons bien 
aimé ce film, il y avait plein de re-
bondissements.
Le 2e film est L'homme qui rétrécit, créé par Jack Ar-
nold en 1957. Il est en noir et blanc, on est allé le voir le 
14 mars 2023. Un couple est sur un 
bateau, le mari traverse un nuage 
de paillettes. Ensuite, il devient de 
plus en plus petit. Ce film ne nous a 
pas trop plu, la fin est étrange.
Le prochain film sera Ma vie de 
courgette. C’est un film d’anima-
tion. Nous irons le voir en juin.

Mila, Axel et Victor

LES CP / CE
Nous avons vu « Wallace et Gromit » et « Cadet d'eau 
douce ».
« Wallace et Gromit » : il y avait plusieurs dessins 
animés. Wallace est un humain et Gromit un chien.
Les personnages étaient en pâte à modeler. Dans un 
dessin animé, ils leur arrivaient que des malheurs 
avec un méchant pingouin qui braquait des banques.
Dans un autre, ils ont voulu aller sur la lune chercher 
du fromage à bord d'une fusée fait maison. Sur la 
lune, il y avait un robot qui voulait voler leur fusée 
pour aller faire du ski sur la Terre.
« Cadet d'eau » : c'est un film très drôle, on a beau-
coup rigolé. C'est un vieux film en 
noir et blanc muet. Le héros est très 
maladroit. Il est amoureux d'une 
fille et fait tout pour être avec elle.
Leurs deux pères se détestent et 
ne veulent pas que leurs enfants 
soient ensemble. Au moment où il y 
a eu la tornade, c'était un montage.
Le héros a sauvé tout le monde de 
la tornade.

La classe des CP/CE1

Le 23 septembre, on a ramassé les déchets 
dans la nature. On est allé sur la route de 
la descente des caisses à savon. Il y avait 
beaucoup de bouteilles de bière, des mé-
gots, des canettes, des fumigènes. On a 
même trouvé un os. Pourtant, les organi-
sateurs avaient déjà ramassé des déchets.
Nous étions équipés de sacs-poubelles et 
de paires de gants. Nous aimerions qu’il 
n’y ait plus de déchets !!!! Nous avons bien aimé partir nous 
promener, sortir de la classe et prendre soin de notre environ-
nement. Toute l’école a participé à « Nettoyons la nature. » On 
a collecté beaucoup de sacs.

Ulysse et Martin

LE CROSS CINÉMA

NETTOYONS LA NATURE
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La mairie a proposé à l’école de faire partie du projet : dans 1 000 communes 
la forêt fait école. Elle a confié à l’école une parcelle. Ceci permettra d’ap-
prendre aux élèves de prendre soin et de gérer une forêt. Les éco-délégués 
sont allés à un conseil municipal pour la délibération.
Trois personnes nous aident dans ce projet : Hervé Bosson (conseiller muni-
cipal et responsable des forêts de la commune), une personne de l'ONF qui 
s'appelle Yann, et Amory qui coordonne le projet.
Le vendredi 26 septembre, toute l'école de St-André-de-Boëge est allée à pied 
sur la parcelle de bois sur le Mont Vouan. Pour savoir les limites de la parcelle, 
nous avons fait comme une course d'orientation. On s'est servi d'une bous-
sole. C’était amusant.
On y est retourné le 7 novembre pour y planter des arbres. Nous avons planté 
des cèdres de l’atlas. C’est une expérience car cet arbre est plus résistant à la 
chaleur.
Nous avons pu observer qu’une tempête est passée dans la vallée. Des arbres 
se sont abîmés et menaçaient de tomber. Du coup, ils les ont coupés. Nous 
avons vu des arbres de plus en plus touchés par le scolyte, petit insecte qui 
mange l’écorce. Les CP/CE ont fabriqué un herbier avec les feuilles ramassées 
sur la parcelle.
En juillet, nous allons retourner sur la parcelle et aussi les années d’après !

Armand et Esteban

Les élections des éco-délégués se sont faites le 20 sep-
tembre pour le 1er tour. Les candidats étaient très nom-
breux. Pour convaincre les électeurs, il y a eu une belle 
et stressante campagne électorale. Pour les CP/CE, il y 
avait Chloé, Baptiste, Camille, Livia, Charlie, Romane, 
Enzo, Ezel, Maëline. Pour les CM/CE2, il y avait Esteban, 
Martin, Théo, Ernes, Loïs, Victor, Armand, Axel, Julian, 
Lilian, Charlotte et Clotilde.

Les éco-délégués servent à régler les conflits et à gérer une 
partie de l’argent de la coopérative scolaire de l’école. Par 
exemple, cette année, une table de ping-pong en carton a 
été achetée pour la récréation.

On a dû faire un 2e tour qui s’est fait le 27 septembre. Les 
candidats du 2e tour étaient pour les CP/CE1 : Romane, Livia, 
Enzo, Ezel et pour CM/CE2 : Armand, Esteban, Clotilde. Les 
heureux élus sont Livia, Romane, Armand et Esteban.

Les élections des éco-délégués se sont faites à la mairie.
Nous votons avec les mêmes objets que pour les élections 
présidentielles : une urne pour les enveloppes, la carte 
d’électeur tamponnée de la date et un isoloir. Ce moment a 
été amusant et étrange.

Clotilde et Charlotte

LES ÉLECTIONS DES 
ÉCO-DÉLÉGUÉS

LA FORÊT FAIT ÉCOLE
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En sciences, nous avons étudié la reproduction chez les 
animaux et le développement des poussins. Plusieurs 
élèves ont apporté des œufs fécondés, non fécondés et 
une couveuse. Nous les avons mis dans la couveuse en-
viron 21 jours. Chaque semaine, on pesait, on sentait, on 
mesurait et on touchait un œuf précis. On le mirait aus-
si, c’est-à-dire regarder à l’intérieur avec une lampe dans 
une pièce sombre.
Nous avons eu 6 poussins : 5 jaunes et 1 noir. Les 4 premiers 
sont allés chez Esteban. Les 2 derniers, nous les avons 
gardés en classe pendant plusieurs semaines. Ils étaient 
spéciaux : le jaune "Pitchou" avait le cou tordu et le noir 
"Cookie" était tacheté de marron. Ils se portent bien en ce 
jour, ils sont chez une amie d'Ulysse. Nous avons disséqué 
les œufs non éclos.
Nous avons beaucoup aimé caresser les poussins. Ils fai-
saient beaucoup de bruit. Les poussins sentaient mau-
vais, ils faisaient des crottes partout dans la cage. À la fin, 
Pitchou faisait des galipettes et essayait de s’évader.

Théo et Julian

LES POUSSINS

Tous les vendredis matin, à l'automne, pendant plu-
sieurs semaines, Claire nous 
lisait des histoires. Elle fait par-
tie d'une association : Lire et 
faire lire. Claire est la personne 
qui nous accompagne aussi à 
la cantine. Claire nous lisait une histoire pendant en-
viron 30 minutes, à la mairie, par petits groupes. Toute 
l’école est passée. Claire nous a lu les fées, Barbe bleue, 
le passage secret, l'ogre de Zéralda etc. Elle nous a lu 
très souvent des contes. Ce moment était très agréable 
pour nous. Nous avons beaucoup aimé Barbe bleue car 
il est très méchant et il tue ses femmes.

Léanna et Fanny

Le 18 novembre, nous sommes allés 
voir un spectacle de ventriloque à 
l'école de Boëge.
Il y avait un seul acteur. Il a joué avec 
une marionnette. Le nom du spectacle était lombric 
fourchu organisé par Sivalor. Le spectacle racontait 
l'histoire de lombric fourchu et Mathieu qui partaient 
camper à vélo. À un moment du spectacle, ils ont fait 
du vélo et ils chantaient. Ils faisaient TRÈS attention aux 
déchets et à protéger la planète. Le lombric était une jo-
lie marionnette rigolote faite à partir d'une chaussette.
On a chanté la chanson de Madame la Tomate. C'était 
vraiment rigolo, drôle, on a beaucoup aimé.

Neal, Gaspard et Loïs

Au mois de décembre, on a 
fabriqué des cartes pour en-
voyer aux personnes âgées 
de Saint-André de Boëge. On 
a aussi fait plein de brico-
lages.
La veille des vacances, on a fait la fête à la salle commu-
nale. Il y avait des jeux, c'était génial !
On a chanté plusieurs chants devant les parents et le 
Père Noël est venu. Il nous a apporté une clémentine 
et des chocolats. On a vendu nos bricolages pour avoir 
de l'argent pour nos sorties. Et j'ai adoré fabriquer les 
bricolages.

Thibaut

LIRE ET FAIRE LIRE

LE LOMBRIC FOURCHU

NOËL
Le mardi 21 février, Hélène du 
Sivalor est venue dans chacune 
des classes pour nous expliquer 
comment trier les déchets. Les 
consignes de tri ont changé de-
puis le 1er janvier 2023. Les nouvelles règles permettent de 
trier plus de déchets. Trier ses déchets, c'est très important. Il 
faut bien trier pour bien recycler.
Nous avons retenu que tous les emballages et le papier se 
mettent dans la poubelle jaune. Le conteneur bleu a été sup-
primé. Le verre va dans la poubelle verte et ce qui ne se recy-
cle pas va dans la poubelle noire.
Si nous trions bien nos déchets, il y aura davantage de dé-
chets dans le conteneur jaune que dans les autres poubelles 
(noire et verte). Maintenant, on peut trier des pots de yaourt.
Le verre à boire ne se jette pas dans le conteneur vert.
Nous avons aussi retenu qu'il ne fallait pas brûler les déchets 
chez soi, qu'il existe un bateau pour ramasser et aspirer les 
déchets dans l'océan.

Les CE2/CM

NOUVELLES CONSIGNES DE TRI : 
SIVALOR À L’ÉCOLE
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Cette année, le thème du réseau rural de la Vallée 
verte est les arts plastiques. Nous avons travaillé 
sur Mondrian, rencontré une photographe et fait 
des ateliers sur le pré-cinéma.
Nous avons déjà découvert di´érents objets prê-
tés par Thierry du cinéma La Trace. Puis Benoît est 
venu nous présenter et expliquer le fonctionne-
ment de ces objets. À l’époque, ces objets étaient 
des jouets pour les enfants.
Il y avait :
• un zootrope : il faut faire tourner l'objet et re-

garder dans une fente. On voit l'histoire qui 
défile : ce sont 12 images légèrement di´é-
rentes.

• Un flip-book : on fait défiler très rapidement 
les feuilles du livre et on voit l'histoire s'ani-
mer.

• Le thaumatrope : il y a 2 dessins di´érents, 1 
de chaque côté. À l’aide de 2 ficelles, il faut 
tourner les 2 images très rapidement et on 
croit qu'elles se superposent.

• Le phénakistiscope : on fait tourner un disque 
sur lequel il y a des fentes pour regarder les 
images s'animer. On regarde les images dans 
le miroir.

• La pellicule : c'est une grande bande sur la-
quelle il y a des images. On la met dans un 
projecteur pour voir les images s'animer.

• Un film : on a créé un petit film : on a pris pleins 
de photos. Sur chaque photo, on bougeait que 
d’un pas. Toutes les photos assemblées ont 
permis de créer un petit film.

LE PRÉ-CINÉMA

Vendredi 7 octobre 2022 après-midi, toute l'école est allée à la 
médiathèque de Boëge pour regarder une exposition de photos.
Nous avons rencontré la photographe Léa. Elle nous a expliqué 
son travail et ses œuvres d'art. C'est une artiste passionnée de-
puis qu'elle est toute petite.
Elle prend en photos les montagnes, les cascades, les vaches et 
surtout la brume et le brouillard. Elle part dans la nature après la 
pluie, très tôt le matin ou tard le soir quand le soleil se couche.
Certaines photos étaient en noir et blanc et d'autres en couleur.
Les photos sont prises dans les Alpes. Pour elle, le plus impor-
tant, c'est de photographier avec le cœur. On a trouvé que les 
photos étaient surnaturelles et jolies. On était impressionné.

Les CE2

RENCONTRE AVEC UNE PHOTOGRAPHE
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Notre école a été labellisée E3D niveau 2 en mars 2023.
Quatre personnes de l'Inspection Académique sont ve-
nues évaluer l'implication de l'école et des élèves dans 
cette démarche. Chaque élève a présenté une action 
mise en place dans l'école.
QU’EST-CE QU'UNE ÉCOLE EN DÉMARCHE DE DÉVELOP-
PEMENT DURABLE (E3D) ?
Nous faisons le choix de sensibiliser tous les élèves au 
développement durable. C'est un des grands enjeux du 
XXIe siècle. Il s'agit ainsi de faire acquérir des savoirs et 
des compétences au futur citoyen pour les former aux 
enjeux et choix complexes pour un monde plus respec-
tueux de la personne humaine et de son environnement 
en prenant en compte l'environnement, la société, l'éco-
nomie et la culture.
Nous abordons, du CP au CM2, di´érents thèmes liés par 
exemple, aux ressources, au climat, à la biodiversité, à la 
croissance démographique et urbaine, ou à l'alimenta-
tion, à la cohésion sociale, à la solidarité internationale 
et au développement humain.
Cette labellisation permet de mettre en valeur nos pro-
jets, nos choix pédagogiques et les liens avec les parte-
naires locaux.
Quelques exemples :
• limiter les déchets : colle rechargeable, nettoyons 

la nature, intervention du SIVALOR, tri des déchets 
dans l'école, compost…

• sensibiliser à la biodiversité : « Dans mille communes, 
la forêt fait école », visite de site Natura 2000…

• former des futurs citoyens : élections des éco-délé-
gués, rencontre avec le maire, graine de médiateur, 
mener un projet à bien, lien intergénérationnel…

• prendre conscience des ressources de la Terre et de 
l'impact de l'Homme : utilisation raisonnée de la voi-
ture, gestion de l'eau…

Cette démarche s’appuie également sur l’Agenda 2030 et 
les 17 Objectifs de Développement Durable fixés en 2015 
par l’ONU.
OBJECTIFS DE DÉVELOPPEMENT DURABLE : 17 OBJEC-
TIFS POUR SAUVER LE MONDE
Les objectifs de développement durable nous donnent 
la marche à suivre pour parvenir à un avenir meilleur et 
plus durable pour tous. Ils répondent aux défis mondiaux 
auxquels nous sommes confrontés, notamment ceux liés 
à la pauvreté, aux inégalités, au climat, à la dégradation 
de l’environnement, à la prospérité, à la paix et à la jus-
tice. Les objectifs sont interconnectés et, pour ne laisser 
personne de côté, il est important d’atteindre chacun 
d’entre eux, et chacune de leurs cibles, d’ici à 2030.

Les enseignantes, Marie Tisserand et Émilie Ja´ré

« E3D - ÉCOLE EN DÉMARCHE 
DE DÉVELOPPEMENT DURABLE »

exemple de projet mené par des élèves
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DESSINE TON VILLAGE !

Martin

Thibaut

Ulysse
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Charlotte

Fanny

Julian

Loïs
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LA PAROISSE
INFORMATIONS PAROISSIALES

La paroisse de la Visitation en Vallée Verte est compo-
sée des 8 communes de notre vallée. Le père Damien 
Peudenier en est le curé.
Le père Damien Peudenier
réside au presbytère de Boëge
Mail : peredamien74@gmail.com

PRESBYTÈRE
16 rue du Bourno, 74420 Boëge
Tél. 04 50 39 10 35
www.diocese-annecy.fr

Permanences : le mardi 9h-12h et 
le samedi 9h-12h

LA CATÉCHÈSE ET L’ÉVEIL À LA FOI
Séverine Dutriaux - Tél. 06 81 05 10 66
e-mail dutriauxseverin@gmail.com

L’AUMÔNERIE
Denis Grillet - e-mail aumonerievalleeverte@gmail.com

COMMUNAUTÉ DE SAINT-ANDRÉ
• Préparation au baptême

Marie-Louise Viguier – Tél. 04 50 39 14 71
• Célébration des funérailles

Michèle Ruhin – Tél. 04 50 39 12 81. La contacter avant 
de fixer le jour et l’heure de la cérémonie

• Célébration de mariage
Il est important de contacter le prêtre avant de fixer 
définitivement la date de la cérémonie.

L'APE
Nos actions ont pour vocation de soutenir les maîtresses 
dans leurs di´érents projets pour les 33 enfants de 
l’école.

L’APE apporte une aide financière lors des déplacements 
dans la vallée : cinéma, médiathèque, découverte de la 
faune et la flore… Mais aussi lors de la Classe Verte qui 
se déroulera cette année à Pralognan.

Vous avez déjà dû recevoir dans vos boîtes aux lettres 
plusieurs propositions pour régaler vos papilles (action 
pizza, brioche et fouées). Plusieurs actions aussi diversi-
fiées que possible vont suivre. Dont la fête de fin d’année 
qui aura lieu le 30 juin. Si vous souhaitez participer, vous 
pouvez suivre directement l’actualité de notre associa-
tion sur le site de la commune.

Merci aux maîtresses pour leur engagement auprès de 
nos enfants. Merci de votre participation, votre soutien 
et votre fidélité tout au long de l’année.

Vous pouvez nous contacter par mail : 
 apesaintandredeboege@gmail.com

Le bureau et les membres de l’APE
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PÈLERINAGE À PLANET

Le 10 juillet 2022, le père Felice et le père Amédée de Fil-
linges ont présidé notre traditionnel pèlerinage. Grâce à 
la fraîcheur de la forêt alentour, les fidèles ont vécu un 
moment privilégié de sérénité, de recueillement et ont en-
touré les familles des petits Amédée, Anastase et Zéphirin 
qui, exceptionnellement en ce lieu, ont reçu le baptême.
C’est dans une ambiance très familiale que s’est termi-
née la cérémonie où l’on ressentait la joie de se retrouver 
après tous ces mois d’incertitude sanitaire et de crise géo-
politique.

Au vu des changements climatiques auxquels nous 
sommes confrontés, il est bon de rappeler que cette cha-
pelle « Notre Dame du Sacré-Cœur », fut érigée en 1878 
par les habitants de Saint-André las de voir leurs récoltes 
détruites par les orages et la grêle. N’oublions donc pas 
cette démarche et de nous tourner vers Notre Dame pour 
rechercher l’apaisement des épisodes météos dévasta-
teurs.

PÈRE FRANÇOIS DUPRAZ, LE 5 SEPTEMBRE 2021

Le père François est né en 1925 à Boëge, ordonné prêtre 
en juin 1949. En 2002, après plus de cinquante années 
d’un ministère très actif, notamment dans le monde ru-
ral, il était venu vivre sa retraite au presbytère de Villard.
Il a toutefois continué d’assurer des messes en soutien 
au Père Hervé Rivoiron. Les habitants de la vallée ont 
énormément apprécié son attention pastorale et sa 
convivialité qu’il a su garder vives jusqu’au bout.

PÈRE JOHN GRILLET, 
LE 2 MARS 2022

Né à Bogève en 1937, ordonné prêtre en 1965. Une vie de 
prêtrise bien remplie, comme aumônier diocésain pour 
la JOC et l’ACO, curé responsable du secteur de Faverges, 
vicaire épiscopal dans le Chablais. C’est à Viuz-en-Sallaz 
qu’il termine sa mission de prêtre avant de vivre une re-
traite active dans la Vallée Verte comme prêtre auxiliaire, 
dès 2012. Nous gardons le souvenir de son charisme et 
de sa discrétion.

PÈRE RÉGIS BURNIER, 
LE 22 SEPTEMBRE 2022

Né le 27 décembre 1935 à 
Cordon, ordonné prêtre en 
août 1964. Arrivé en tant que 
curé de Bogève en 1980, il est 
ensuite devenu le pasteur de la 
Vallée Verte jusqu’en septembre 1996. Toute sa foi et son 
énergie qu’il mettait dans ses sermons nourrissaient les 
fidèles qu’il savait captiver par des faits de vie. Son carac-
tère parfois explosif cachait « un diamant brut à tailler ».

PÈRE AMÉDÉE ANTHONIOZ, 
LE 17 AOÛT 2022

Né à Annecy en 1951, ordonné 
prêtre en octobre 1980. Après 
avoir o´icié à Cluses, à Tho-
non et à Beaumont (durant 24 
ans), il est arrivé à Fillinges en 2005 
en charge de la paroisse de La Trinité au pays des Voi-
rons. Prêtre « branché », il partageait par WhatsApp ses 
réflexions autour de l’Évangile. Durant la pandémie, il 
avait créé sa propre chaîne Youtube pour garder le lien 
avec ses paroissiens. Le père Amédée était apprécié pour 
sa foi communicative et son engagement auprès des 
jeunes. Tous se souviendront de sa voiture bleue floquée 
« Jesus Team ».

CES PRÊTRES NOUS ONT QUITTÉS

25

Le père François Dupraz et le Père John Grillet
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Tout a commencé en 1996 avec un premier relais de l’espoir 
parti de St-André Goule d’Oie et a permis aux St- André de 
France de faire une immense chaîne de solidarité pour la 
lutte contre le sida. Le passage de flambeau de ces cyclistes 
s’était fait à Saint André de Boëge avec le Cyclo club de la 
Vallée Verte. Depuis, tous les 2 ans, un St André de France 
reçoit les communes volontaires portant ce nom, bien que 
la course cycliste n’existe plus aujourd’hui.

L’Association « APAR'ÇA les Santadrions » et la municipali-
té n’ont pas hésité à mettre les petits plats dans les grands 
pour recevoir leurs amis venant de toute la France lors du 
week-end de l’Ascension 2022 :
• Saint André de Corcy
• St André de Seignanx
• St André dans le Tarn
• St André Goule d’Oie
• St André en Terre Plaine
• St André sur Vieux Jonc
• St André le Désert

RASSEMBLEMENT DES SAINT-ANDRÉ

Le programme était riche d’une 
multitude d’activités permettant de 
découvrir la région : visite de la Vallée 
Verte, des cloches Paccard à Annecy, 
découverte de Chamonix et tour du 
Chablais.

Présentation des St André, dégustation 
et échange de produits afin de faire 
connaître les di´érents terroirs et 
chaque St André a pu découvrir nos 
spécialités culinaires.

Le prochain rassemblement se 
tiendra dans les Landes, le week-end 
de l’Ascension 2024, à St André de 
Seignanx.
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L'année 2022 aura été un bon cru pour l'association 
APAR'ÇA. En e  ́et, notre 4e descente de caisses à sa-
von le 4 septembre a remporté un franc succès et a 
certainement battu des records de fréquentation.
Cela nous encourage dans nos actions pour animer 
notre village.

Le comité des fêtes APAR'ÇA propose tous les pre-
miers vendredis du mois à l'école de la Corbière 
une soirée jeux à partir de 18h avec des activités 
ludiques et diversifiées adaptées à tous les âges.
Venez vous amuser seul, entre amis ou en famille. 
Vous pourrez partager un repas canadien ou dégus-
ter un repas à prix modique préparé par Xavier et 
Jérôme. Dès le mois de mai, la soirée se déroule en 
extérieur avec des jeux géants, des jeux en bois…

En 2023, notre première soirée disco du 15 avril a été une 
réussite et sera certainement renouvelée.

De plus nous organisons un vide grenier le 18 juin ; nous 
nous associons à l'APE pour leur fête de fin d'année le 
30 juin et préparons une grande fête de l'automne sa-
medi 2 septembre.

Toutes ces activités ne sont possibles que grâce au dé-
vouement du comité et à l'engagement des nombreux 
bénévoles qui nous soutiennent régulièrement.

Merci à tous ceux qui font vivre notre association.

Pour le comité, Pierre IBANEZ

APAR'ÇA
COMITÉ D'ANIMATION DE ST ANDRÉ

Repas sur réservation
Adulte 16.- €  -  Enfant > 12 ans 8.- €

Salade - Jambon à la broche - Gratin dauphinois
Fromage - Dessert

07 86 74 59 36  ou 06 79 73 84 75 

Dimanche 4 septembre 2022

Organisé par

Départ 10h  -  Remise des prix 17h

Saint André de Boëge

Lorem ipsum

Le yoga des Vents du Silence® favorise une circulation énergé-
tique précise ayant des e  ́ets sur la santé du corps et de l’esprit.

Ce yoga permet de retrouver dans le corps :
• la souplesse
• l’équilibre dans l’espace
• l’énergie vitale et créative
• le Silence qui est au cœur de chacun

Les cours ont lieu les :
Jeudi de 19h à 20h15 - École de La Corbière
Tenue décontractée et tapis de sol conseillés

Cotisation annuelle : 180 € / an ou 70 € / trimestre

Animatrice et contact :
Sylvie Morard

06 47 99 87 14
 sylvie.limacher@orange.fr

APAR'ÇA - YOGA
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LÉ SNUYLE DE LA VALLÉE VERTE

Notre assemblée Générale du 28 janvier 2023 vient clôtu-
rer une année de reprise bien remplie. Pas moins de 10 
assemblées mensuelles avec tous les membres et 11 réu-
nions du comité. Nous sommes aujourd’hui 35 adhérents 
dont 4 nouveaux en 2022. L’objectif de notre association 
ne change pas, rassembler les passionnés de voitures an-
ciennes dans la simplicité et la courtoisie. Sous la houlette 
de notre président Hervé Bosson, les activités vont bon 
train. L’ensemble des adhérents s’implique dans la dyna-
mique du club : 8 sorties dominicales, une sortie de deux 
jours dans le Vercors, participation à l’interclubs départe-

mental, à la foire de Boëge et notre repas de fin d’année.
Pour notre 25e anniversaire un grand rassemblement est 
prévu le 18 juin 2023 et mobilise déjà toutes les forces 
vives entourées de nombreux amis, du soutien adminis-
tratif et des acteurs économiques. Nous profitons de cette 
occasion pour dire un grand merci à toutes les communes 
qui nous aident à créer de l’animation et tout particuliè-
rement à la commune de Saint André, notre siège social, 
pour son soutien indéfectible depuis bientôt 25 ans.

Le secrétaire - Coco Meynent
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En tant que membre du Souvenir Français, nous avons aujourd’hui plus que jamais un rôle de transmission. Il n’y a pas 
d’âge pour apprendre, connaître, réfléchir et se souvenir.

Avec le Souvenir Français, à travers des expositions, des commémorations, des débats, des témoignages, des conférences, 
tous les jeunes sont les bienvenus.

Quant à nous, membres de cette association, parents, enseignants, élus, soyons à la hauteur en apportant les explications 
qui répondront à leurs attentes.

N’oublions pas le passé et tous ceux qui se sont battus pour notre liberté.

Nous devons ouvrir nos yeux. Aujourd’hui, c’est une certitude, notre action de mémoire n’est pas sans intérêt.

Carmen Rouaud

DEVOIR DE MÉMOIRE

SOUVENIR FRANÇAIS



Le comité du Souvenir Français Vallée verte - Quatre 
Rivière rendra hommage à cette figure de la Résis-
tance, en mettant en place l'exposition "Jean Moulin - 
Une vie d'engagements" : (à Boëge, Peillonnex, Viuz-en-Sal-
laz, Saint-Jeoire et Fillinges).

En vous proposant une pièce de théâtre 
" Un retour pour la France" par la com-
pagnie théâtre Parts Cœur de Caluire et 
Cuire (69), dans la salle "La ferma" de 
Boëge, le 4 novembre 2023 à 15h.

D E VO I R  D E  M É M O I R E

1943-2023, 80E ANNIVERSAIRE DE LA MORT 
DE JEAN MOULIN - HÉROS DE LA RÉSISTANCE

Jean Moulin est né le 20 juin 1890 à Béziers. Il fait ses 
études de droit à l'université de Montpellier. À la fin de la 
première Guerre mondiale, il entre dans l'administration 
préfectorale, pour laquelle il deviendra un exemple avant 
d'en devenir le Drapeau. Comblé de dons, lettré, peintre 
de talent, administrateur prestigieux, il fait preuve d'une 
aisance souveraine dans tous les domaines de l'esprit.
Sous-Préfet d'Albertville en 1925, a´ecté successivement 
à Châteaulin, Thonon et Montargis, puis dans la somme, il 
entre en 1936 au ministère de l'Air comme chef de cabinet 
du ministre Pierre Cot et est, dans les conflits sociaux qui 
agitent la France à cette époque, un arbitre impartial et un 
conciliateur écouté. Son nom reste attaché au développe-
ment de l'aviation populaire et à la création d'Air France.
Il est nommé préfet de l'Aveyron, à Rodez en janvier 1937, 
puis muté en Eure et Loire, à Chartres, quelques mois 
avant la déclaration de la guerre. En septembre 1939, il 
s'engage comme sergent-mitrailleur dans l'armée de l'air, 
mais doit regagner sa préfecture sur l'ordre du ministre de 
l'Intérieur.
Dans l'exode général qui suit la percée du front en juin 1940, 
il reste seul à son poste, et, le 17 juin, en grande tenue, ac-
compagné d'un représentant de l'évêque, revêtu de ses 
habits sacerdotaux et d'un conseiller municipal ceint de 
l'écharpe tricolore, il attend les troupes ennemies dans la 
cour de la préfecture. Alors qu'il s'apprête à défendre les 
droits de la population, les Allemands veulent l'obliger à 
signer un protocole qui accuse les troupes françaises en 
retraite d'avoir massacré des civils. Il refuse. Ils le traînent 
alors devant les cadavres et le torturent jusqu'à l'épuise-
ment de ses forces mais n'en viennent pas à bout. Ramené 
à Chartres. Il est enfermé dans la conciergerie de l'hôpi-
tal, averti qu'il serait conduit à nouveau, le lendemain, sur 
le lieu de son supplice, et pour ne pas céder, pour sauver 
son honneur et l'honneur de l'armée française, il se coupe 
la gorge avec un débris de verre. Retrouvé le lendemain 
dans une mare de sang, il est transporté à la préfecture. Il 
échappe à la mort par miracle.
Le 2 novembre 1940, le gouvernement de l'État français le 
relève de ses fonctions. Il se réfugie en zone sud, et, sous 
l'identité de Joseph Mercier, professeur de droit dans 
une université américaine, il prend contact avec les pre-
miers mouvements de Résistance qui se forment dans le 
Sud-Est, puis s'échappe de France en août 1941, rejoint 
Londres par l'Espagne et le Portugal, et prend immédiate-
ment contact avec le Général de Gaulle.
Ses qualités, son énergie et sa farouche résolution l'im-
posent entre tous les volontaires de la France libre pour 
les missions les plus importantes et les plus périlleuses.
Chargé de reprendre contact avec les réseaux métropo-
litains, il est parachuté au-dessus des Alpilles le 1er jan-
vier 1942. Après quelques mois, il repart pour Londres 
en avion, et, sous l'identité du caporal Mercier, il est fait 

Compagnon de la Libération avec la citation suivante : 
"Chef de mission d'un courage et d'un esprit de sacrifice 
exemplaire. A en personne établi la liaison entre les zones 
françaises combattantes et les mouvements de résistance 
en France, déployant, pour y arriver, une ardeur excep-
tionnelle"
Nommé délégué général en France du général de Gaulle, 
Jean Moulin repart alors de Londres par avion pour réa-
liser sa tâche considérable de faire l'unité de cette Résis-
tance française qu'il a déjà ralliée à la France libre et dont 
il est maintenant le chef. Il réussit, contre tout espoir à uni-
fier les groupes épars dans le pays, à intégrer tous les par-
tis politiques, tous les organes syndicaux, à leur donner 
une organisation et à les plier à une commune discipline.
Le 27 mai 1943, il préside à Paris, au 48 rue du Four, la pre-
mière réunion du Conseil national de la Résistance, qu'il 
avait créé. Il a rang de ministre du Comité de Libération 
nationale d'Alger sous le nom de Monsieur X. Un mois plus 
tard, le 21 juin, il est arrêté par la Gestapo à Caluire, près 
de Lyon, où il s'est rendu sous le nom de Jacques Martel 
pour répartir aux chefs militaires les commandements de 
L'Armée Secrète.
Interné au fort Montluc, il subit un second martyre. Ses ca-
marades le voient passer un jour défiguré.
Il meurt le 8 juillet 1943 dans le train qui le conduit en Al-
lemagne.

René PERRISSIN
Président Comité Vallée Verte - Quatre Rivières
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10 NOVEMBRE :
Le 10 novembre, relais de la flamme par les coureurs du 27e, en présence notamment 
des porte-drapeaux, devant le monument. Toute la nuit, il a été éclairé par de petites 
lumières, une pour chaque nom gravé sur son marbre.

11 NOVEMBRE :
Le 11 novembre, la commune accueillait les habi-
tants de la vallée et leurs représentants pour com-
mémorer la fin de la seconde guerre mondiale.

Emmené par la fanfare de Fillinges, le cortège s’est 
formé à la sortie de l’église pour se rendre au mo-
nument, au cimetière.

Accompagnés par leurs institutrices, les enfants 
de l’école ont activement participé à la cérémonie 
(lectures, chants, dépôt de la gerbe avec les auto-
rités).

Alors que la guerre est aux portes de l’Europe, une 
Europe qui s’est bâtie au lendemain de la guerre 
dans l’espoir d’une paix durable, continuons à ho-
norer nos disparus et à marteler un message de 
paix.

L’éducation est l’arme la plus puissante pour chan-
ger le monde. - Nelson Mandela

Marie-Luce RUHIN

D E VO I R  D E  M É M O I R E

CÉRÉMONIES PATRIOTIQUES
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Il y a 80 ans, la France était dans la tourmente. 
À travers l’histoire de ces 3 Fillingeois, j’aimerais 
avoir une pensée pour tous ces jeunes de Fil-
linges, de la Vallée Verte et d’ailleurs qui à 20 ans 
ont été confrontés à la guerre, à la détention en 
Allemagne, au STO et qui ont laissé leur vie à Ha-
bère-Lullin ou aux Glières.

Albert Hominal est né le 31 janvier 1920 au lieu-
dit « Le Corbet » au hameau de Ju  ́ ly. Orphelin de 
père à 14 ans, il est l’aîné de la fratrie et s’emploie 
à faire vivre la famille dans leur petite ferme. 
Après la guerre, il fera carrière dans la douane.

Casimir Bajulaz est né le 29 mars 1922 à Fillinges, 
il reprendra la ferme familiale dans le hameau 
de Mijouet et sera agriculteur jusqu’à la retraite. 
Tout comme Roger Grobel, il participera active-
ment à la vie associative de la commune.

Roger Grobel est né le 15 août 1922 à Fillinges, Il 
exercera le métier d’ébéniste dans son atelier de 
Mijouet. Aujourd’hui ses fils Christophe et Didier 
ont repris le flambeau.

Enfants, ils se côtoient au catéchisme, à la messe 
et à l’école.

ALBERT, CASIMIR, ROGER…
ET BIEN D’AUTRES

De g. à d. : Ernest Novel, Roger Grobel, Albert Hominal, Casimir Bajulaz.

Adolescents, c’est chez Callendrier (café/boulangerie au Pont-
de-Fillinges) qu’ensemble, ils se retrouveront parfois le di-
manche après-midi autour d’un verre.

Réfractaires au service du travail obligatoire en Allemagne, ils 
rejoignent alors la Résistance, l’Armée Secrète et le bataillon 
des Glières d’abord en tant que résistants.

Fin août, début septembre 1944 ils sont à Séez où une partie 
du village brûle. Les Allemands résistent mollement et se re-
plient sur La Rosière en dessous du Petit St Bernard. C’est en-
suite le retour sur Annecy pour signer leur engagement pour 
la durée de la guerre, plus 3 mois. Incorporés au 27e BCA, ils 
sont sous les ordres du capitaine Cachat dans la 2e section, à 
la 3e compagnie.

Le retour dans un camion gazogène prendra 1 journée entière 
à cause du bois mouillé. Puis c’est la montée de nuit dans 
les alpages de Séez, au lieu-dit Le Combotier, juste en des-
sous de la pointe du Clapey. La première nuit se passe dans 
une grange, puis c’est l’installation dans une casemate1. Ils 
creusent des tranchées dans la neige, installent des postes de 
guet et surveillent le Petit St Bernard qui se trouve en face.

Ils redescendent dans la vallée le 31 décembre et s’installent 
à Tignes dans des hôtels. Ils y sont bien après le froid et l’hu-
midité de la casemate. Ils dégagent le col de l’Iseran pour 
permettre le ravitaillement de Bessans en Maurienne. C’est là 
qu’ils rencontreront Valette d’Osia2 monté à ski depuis Bon-
neval.Casemate sous-marin FBA du Combotier 

en Tarentaise, le 25 décembre 1944
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En mars 1945, ils gagnent Introt dans le Val d’Aoste par le col du 
Mont tenu par les Allemands. Albert raconte : « On monte, pas de 
tirs, on continue, toujours rien ; arrivés au col, les fortins de sur-
veillance et les casernements sont vides. En redescendant le ver-
sant Italien on voit apparaître des corps, des jambes. Une cuisse de 
vache sort de la neige. Une avalanche a tué tout le monde y com-
pris les civils Italiens réquisitionnés pour le transport3. »

En redescendant le col du Mont Ils demandent leur chemin à des 
bergers mais ils ne se comprennent pas. Roger leur parle alors en 
patois et là ils arrivent à se comprendre.

Ils restent quelque temps à Introt puis gagnent l’Autriche en pas-
sant par Besançon et Strasbourg où ils traversent le Rhin sur un 
pont fait de bateaux. Durant cet été 1945, le capitaine Cachat si-
gnera une permission à Roger pour venir faire les foins à Mijouet.
Le bataillon restera comme armée d’occupation jusqu’à la démobi-
lisation qui aura lieu à Lyon au début de l‘année 1946. Celle-ci sera 
e´ectuée sur un morceau de carte d’état-major.

À la fin de la guerre, ils partiront tous les trois 
chercher leur femme dans le même hameau, 
à la Molière, dans la commune voisine de St 
André de Boëge. Albert épousera Suzanne 
Gave, Casimir Odile Dunand, et Roger Marcelle 
Dunand. Cela va créer quelques liens entre les 
deux hameaux et il y a toujours aujourd’hui une 
forte participation des gens de Mijouet au pèle-
rinage de Planet sur les hauteurs de la Molière.
L’histoire continue puisque la petite fille de Ro-
ger Grobel vient de s’installer à la Molière après 
avoir épousé Julien, un jeune du hameau.

Il est loin le temps du procès entre nos deux 
communes, l’amour est passé par là, et c’est 
bien ainsi.

Albert, Casimir et Roger n’étaient pas des héros, 
ils ont simplement eu le courage de prendre les 
bonnes décisions quand il a fallu les prendre.

Francis HOMINAL
Avec la participation des familles Bajulaz et Grobel

1 La casemate sous-marin FBA du Combotier existe tou-
jours. En 2002, avec mon fils et muni d’une seule photo que 
je savais prise aux abords de la Casemate et montrant la 
pointe du Clapey, nous l’avons retrouvée, presque invisible, 
cachée dans un repli de terrain. Elle a servi longtemps d’abri 
à moutons.

2 Commandant de la 27e division Alpine composée de 32 000 
hommes.

3 L’avalanche a eu lieu le 26 janvier 1945. Le 27e BCA passe 
le col du Mont au mois de mars. Tout le monde n’avait donc 
pu être dégagé lors de l’avalanche. 51 civils Piémontais ré-
quisitionnés ainsi que 4 soldats participaient au ravitaille-
ment de la garnison Allemande du col. 33 civils et 2 soldats 
y perdirent la vie. Une stèle a été inaugurée en 2011 pour 
commémorer cette tragédie.

Devant l’entrée de la casemate 
du Combotier, 1944

De g. à d. : Mayon Gave, Suzanne Gave (Hominal), 
Marcelle Dunand (Grobel), Odile Dunand (Bajulaz)

La casemate du Combotier aujourd’hui avec les 2 entrées (gros blocs de 
béton) et la cheminée d’aération (petit bloc de béton au-dessus). 

Au loin la route du petit St Bernard.

Poste avancé au creux des morts, 
entre la casemate et 

le petit St Bernard

Article publié également dans le bulletin municipal de 
Fillinges.
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Demande de subsides pour l'orage du 21 mai 1857

Indemnisation pour la grêle 
du 22 juillet 1904

Indemnisation pour la 
sécheresse de 1906

CATASTROPHES NATURELLES
À SAINT-ANDRÉ 
DE 1857 À 1918.

Le 31 mai 1857 le conseil communal de Saint André se 
réunit dans la salle consulaire sous la présidence du syn-
dic Michel Vachat suite à la tempête de grêle du 21 mai.
« Aucune partie du territoire n’a été préservée, l’on ne peut 
voir sans être vivement ému, tant de semences détruites, 
de champs remplis de gravier et de sable, de terre empor-
tée et surtout les arbres fruitiers qui se présentaient sous 
de belles apparences et qui ont été à peu près détruits. Ces 
dégâts peuvent être évalués à 20 000 livres ». Le conseil 
demande donc que l’on vienne au secours des proprié-
taires et demande une réduction de leurs contributions.
Les archives ne nous donnent pas la réponse à cette de-
mande.

Dans la nuit du 7 au 8 juillet 1875, un terrible orage 
frappe la commune. 108 familles de Saint André 
chi´rent leurs dégâts pour une éventuelle indemni-
sation. Ceux-ci s’élèvent à 37 500 francs. Beaucoup 
d’autres villages ont aussi été touchés en Haute-Sa-
voie. À Paris le comité central de secours aux inon-
dés, présidé par la maréchale de Mac Mahon, alloue 
une somme de 30 000 francs pour toute la Haute-Sa-
voie. Une 2e liste de 49 familles est donc constituée.
Elle comprend uniquement les indigents et les né-
cessiteux. Le chi´rage des dégâts se monte alors à 
8 150 francs. Pour finir 47 familles recevront en tout 
800 francs.

Dans la journée du 22 juillet 
1904, la grêle frappe encore 
durement la commune. Là 
aussi une liste de 99 familles 
est établie pour des dégâts 
estimés à 48 280 francs. La 
construction de la chapelle 
de Planet en 1878 pour pro-
téger les récoltes de la grêle 
n’aura pas su´i.

En 1906 la commune est tou-
chée par la sécheresse et le 
conseil général alloue une 
somme de 161 francs que 
doivent se partager les culti-
vateurs les plus nécessiteux.

En janvier 1910, la Menoge déborde et le 16 mars la com-
mune reçoit un montant de 41,20 francs pour les dégâts cau-
sés.

Enfin, pour 1918, le compte rendu des sinistres envoyé au 
préfet par le maire mentionne pour le mois de mai, un orage 
de grêle qui a touché la presque totalité des exploitations de 
la commune mais dont il n’a pas été fait d’estimation.

On parle actuellement beaucoup des problèmes causés par 
le dérèglement climatique, mais l’on voit de par ces docu-
ments que des sinistres étaient déjà bien présents dans nos 
montagnes en cette fin de 19e et début de 20e siècle et sur-
tout ils impactaient beaucoup plus la vie des Santadrions car 
la presque totalité des habitants de la commune était des 
agriculteurs.

Francis Hominal

Source : archives départementales de la Haute Savoie, fond 
226/1 I 3 et 226/5 F 2
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En 1 860 Curseilles, comme toute une partie du territoire, 
est rattaché à la province de Carouge et dépend des pos-
sessions du roi de Sardaigne. La plupart des constructions 
sont des fermes appelées alors « Mas ».
À l’époque, les communiers de Curseilles et La Corbière in-
tentent un procès à la commune de Fillinges dont ils dé-
pendent pour la possession des bois des Voirons. Ce procès 
s’ouvre alors devant le tribunal de Carouge, il se terminera 
devant le tribunal de Chambéry sous le second empire ! 
Preuve est faite que la lenteur de la justice ne date pas d’au-
jourd’hui !
En 1 867 les hameaux de Curseilles et La Corbière, com-
mune de Fillinges, sont rattachés à la commune de St An-
dré de Boëge. Dans les années 1920, Curseilles connaît un 
nouvel essor avec l’extension de la ligne de chemin de fer 
Annemasse-Sixt-Boëge-via Fillinges. La construction des 
ouvrages provoque l’arrivée d’une cohorte d’ouvriers. Une 
partie des ouvrages sont encore visibles aujourd’hui sur le 
Nant de Curseilles et à Boëge.
Cette activité va provoquer l’ouverture d’une nouvelle éco-
nomie et un certain nombre de bistrots voit le jour. Fran-
çoise Nanjoud les avait répertoriés dans un précédent ar-
ticle :
• Chez la Maringol, maison de Marcel Roch, aujourd’hui à 

côté du pont de Curseilles
• Chez M. et Mme Longet, à côté de la Maringol
• Chez Alphonse Paccot, maison de M. et Mme Fombaron 

aujourd’hui. C’était également une épicerie qui faisait 
o´ice de coi´eur et barbier.

• Chez M. et Mme Gavard, aujourd’hui ferme du Plâne. Ce 
bistrot était le plus musical avec un orgue de barbarie.

La ligne de chemin de fer a été abandonnée, les ouvriers 
sont repartis et les bistrots ont disparu peu à peu.

Le hameau vit des heures di´iciles pendant des années 

avec l’intensification de la circulation et il devient dange-
reux de traverser la chaussée. En 2017, le conseil municipal, 
sous la houlette de J.F.Bosson, porte le projet de sécuriser 
le hameau de Curseilles pour permettre de contrôler le flux 
journalier des véhicules et assurer aux riverains une certaine 
tranquillité. La première phase des travaux consista à en-
fouir les réseaux secs et humides.
Après l’approbation du conseil municipal, le projet d’amé-
nagement de Curseilles prend un nouveau tournant avec 
l’achat et la déconstruction de la ferme Vachoux. Le hameau 
va connaître une nouvelle urbanisation avec une améliora-
tion de la circulation passée en quelques décennies du stade 
de chemin à charrette, à voie départementale (CD20), à voie 
de grande circulation. Le chantier dure plusieurs mois en 
2022 et les abords sont dotés de trottoirs.
Une nouvelle vie commence pour les riverains malgré les 
nombreux excès de vitesse encore constatés.
Pour le financement de cette réalisation, nous devons remer-
cier le Département et la Région car sans leur concours fi-
nancier la commune n’aurait pas eu les moyens de la réaliser.

Michel Charrat

CURSEILLES D’HIER 
À AUJOURD’HUI



35

U N E  PAG E  D ’ H I S TO I R E

C’est dans cette belle et discrète Vallée Verte où courent les 
ruisseaux au milieu des grands arbres, que l’on aperçoit toutes 
ces vieilles maisons.

Ce sont des vieilles fermes sans luxe et sans ornement, mais 
dès que l’on approche ces grandes bâtisses, un sou´le de paix 
et de sérénité nous envahit et nous ramène à notre passé.

Des murs épais ainsi que d’étroites fenêtres à petits carreaux 
nous protègent de la chaleur et du froid. Le toit recouvert de 
tuiles abrite un balcon appelé « galerie » où peuvent sécher les 
oignons, les haricots ou la lessive. Une vieille glycine s’ac-
croche au mur et nous embaume au moindre sou´le du vent.

Tout est tranquille et calme dans cette vallée, 
les arbres y poussent à l’aise, l’herbe et les 
plantes s’y étalent comme un tapis et laissent 
les fauvettes et les merles bavarder dans cette 
verdure.

Toutes ces vieilles demeures ont une histoire.
Elles ont protégé sous leur toit de nombreuses 
générations. Elles sont, pour certaines, res-
taurées par leurs nouveaux propriétaires. Que 
toutes ces nouvelles personnes soient les 
bienvenues dans cette vallée et n’oublient pas 
ce que les anciennes générations leur ont laissé 
en héritage : le sens de l’e´ort, le respect de leur 
environnement et l’humilité.

Que ces doux souvenirs éveillent en vous ce 
petit mot porteur de mille merveilles.

Carmen Rouaud

L’ÂME DE NOS 
VIEILLES MAISONS
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L'ONGLERIE DE D'ELFE

DELPHINE NAUDET
YOGA & SONOTHÉRAPIE

Je suis prothésiste ongulaire dans la Vallée Verte, je viens à 
votre domicile pour une pose de vernis semi-permanent ou 
pose gel pour vos mains et vos pieds. J’e´ectue des poses 
sur femmes et hommes.

J’ai obtenu mon certificat de prothésiste ongu-
laire en 2021.
J’ai ma petite entreprise depuis juin 2022.

Delphine

EN SAVOIR

EN SAVOIR

DELPHINE FÉCÉ
La Motte
Sur RDV - Tél. 07 60 44 71 27

longleriededelfe

Professeur de yoga et Thérapeute énergétique
Chez Calendrier
Sur RDV
Tél. 06 22 32 50 43

www.delphinenaudet-yoga-et-sonotherapie.com

Les bienfaits de ces di´érentes pratiques se rejoignent : la recherche 
d’un mieux-être global, retrouver le calme intérieur, la détente du corps 
et de l’esprit, le lâcher prise, une meilleure qualité de sommeil…

Je propose di´érentes pratiques énergétiques : la sonothérapie grâce 
aux vibrations des di´érents instruments qui viennent parcourir le corps 
en soin individuel ou en voyage sonore collectif (bols tibétains, bols de 
cristal, tambour, gong, koshi…), le reiki usui grâce à l’imposition des 
mains et le massage sérénité (mélange de massage traditionnel et de 
l’utilisation du bol tibétain sur le corps).

Des pratiques à expérimenter… Toutes 
les informations sont disponibles sur 
mon site internet.

Delphine



Maréchal-ferrant dans le 74 depuis 2013 et à mon compte depuis 2019.
Je vous propose une démarche globale autour de la valorisation de la 
locomotion de votre cheval. Une solution adaptée en concertation avec 
le vétérinaire, le cavalier ou le propriétaire pour o´rir à votre cheval un 
confort et bien-être optimal.
Mes prestations concernent le parage (âne/poney/cheval), la ferrure 
classique et la ferrure orthopédique.
Pour un devis ou plus d'informations, vous pouvez me contacter par 
téléphone ou m'envoyer un mail.

Anaïs
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ANAÏS FRANCAZ
MARÉCHAL-FERRANT

EN SAVOIR
535, route de chez le Cadet
La Crosse
Du lundi au vendredi sur RDV
Tél. 07 62 52 52 73

Anaïs Francaz Maréchal-Ferrant

LE FOURNIL
DU CHÊNE VERT

EN SAVOIR
MAGALI BRAJA
470 route de chez le Cadet - La Crosse
• Vente au fournil : mardi et vendredi de 15h à 19h
• Sur le marché de Reignier le samedi
Tél. 07 49 62 88 12

fournilduchenevert

Artisane boulangère, je vous propose des 
pains au levain avec des farines biologiques
produites en Haute-Savoie par des paysans 
meuniers.

Magali

Anaïs et sa vache Spid qui 
s'est classée 2e de la sec-
tion 2B France animaux 
adultes, lors du concours 
international herens à 
Vache en piste, le 30 mars 
2023 à La Roche-sur-Foron
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JENNYFER GARDRINIER
CONSEILLÈRE EN IMMOBILIER

Un métier que j’admirais déjà pas mal en tant que cliente. J’ai suivi la forma-
tion au sein du réseau IAD suite à une rencontre professionnelle et riche de 
mes expériences dans les travaux, la rénovation, je peux aujourd’hui exercer 
ce métier en apportant de solides conseils dans les di´érents projets de vie 
de mes clients et répondre au mieux à leurs attentes.

Une reconversion qui m’a permis d’allier 
deux points essentiels dans ma vie profes-
sionnelle : le contact et la mobilité. Mon mé-
tier de base « Graphiste » reste une valeur 
ajoutée dans la communication des biens 
aujourd’hui.

Je vous accompagne tout au long de votre 
projet que ce soit dans l’achat ou la vente 
d’un bien immobilier. Mon objectif : la satis-
faction client !

Au plaisir,
Jennyfer

EN SAVOIR
Ludran
Tél. 06 95 78 92 79

Jennyfer Gardrinier
immobilier_hautesavoie

www.iadfrance.fr/conseiller-immobilier/
jennyfer.gardrinier

ÇA FAIT DU BIEN À L’IMMOBILIER

Passionné par la menuiserie depuis toujours, je me 
suis lancé dans l’entreprenariat il y a 1 an.

De la conception à la pose, vous pouvez faire ap-
pel à mes services pour :
• L’agencement
• La pose de fenêtres
• La pose de revêtement de sol
• La pose du solivage
• La création d’une terrasse…
Conseils et matériaux de qualité.

Alexy

GLOBAL POSE
MENUISIER AGENCEUR

EN SAVOIR
ALEXY RYCKEBUSCH
Ludran
Un conseil ? Un devis ?
Tél. 07 82 39 10 99
alexy@globalpose.fr
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Qu'ils soient neufs ou d'occasion, les outils de jardinage et autres matériels 
de motoculture sont soumis à rude épreuve lors des travaux d'entretien ex-
térieur. Il est donc indispensable de les entretenir afin de bénéficier d'une 
performance optimale.

À mon compte depuis quelques mois au col de Ludran, vous pourrez dès à 
présent faire appel à mes services pour l'entretien et la réparation de vos 
équipements et matériels de motoculture.

Souvent en déplacement, pensez bien à m’appeler avant de venir
Yan

YAN FOREL
RÉPARATEUR MOTOCULTEUR

EN SAVOIR
145 impasse des Frênes - Ludran
Lun au Vend 9h-19h
Samedi 9h-12h
Tél. : 06 50 85 21 65
forelyan74@gmail.com

Yan-Motoculture

Running handsmassage

RUNNING HANDS - MASSAGE

Je me lance depuis peu en double activité dans l'aventure passionnante du 
massage.
Merveilleux outil pour détendre le corps et l'esprit, il s'adapte à vos envies et à 
vos besoins. Formée à la Colibri Massage Academy, je peux dès à présent vous 
proposer 5 types de massages :
• Pour un moment bien-être : Le Suédois - Le Californien - Le Personnalisé
• Pour un accompagnement du sportif : Le Sportif - Le Décontracturant

Je me déplace avec le matériel né-
cessaire afin que vous passiez un 
agréable moment.
N’oubliez pas, prendre du temps 
pour soi est essentiel !

Candice

EN SAVOIR
CANDICE CHEVRIAU
Ludran
À domicile - Sur RDV (fin de journée ou week-end)
Tél. 07 86 63 31 74

RunningHands Massages
runninghands_massage
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LAURENT CORSETTI 
AUTEUR-COMPOSITEUR, RÉALISATEUR

Un attrait pour la musique depuis tout petit puis par le milieu audiovisuel 
dans son intégralité, je me définirai comme un artisan sonore et visuel. Auto-
didacte, j'ai d'abord entrepris une démarche d'exploration musicale où j'ai 
signé avec des labels indépendants, puis plusieurs collaborations sont nées.

Je propose une rencontre entre la musique électronique et acoustique
m'exprimant aussi bien à travers les styles contemporains dont le Hip-Hop, 
l'EDM, la musique à l'image…

Contrairement à la musique, l'image 
m'a permis de trouver une proximité 
et une rencontre systématique avec 
une clientèle le plus souvent a´iliée 
aux arts. Mon but est la recherche de la 
mise en valeur par des collaborations 
avec lesquelles je me sens en phase.

Laurent

EN SAVOIR
Ludran
Tél. 06 87 34 21 80

 Laurent (C.N.B) SeenBee –
compte pro

See&Bee music&fan- compte 
inspirations musicales

PLASTITOP

Je suis plastitop, spécialisé dans l'ameublement plastique (vitrine, éta-
gère etc.).

Cela fait 10 ans que je travaille le plastique et j'ai sorti un produit que 
l'on ne trouve nulle part ailleurs : la vitrine semi-arrondie.

Déjà adopté par de nombreux collection-
neurs de figurines résines, le plastique 
permet de larges possibilités de création.

Vincent

EN SAVOIR
VINCENT RICQUER
Ludran
Lundi au vendredi 8h - 18h
Tél. 06 80 83 32 88

Plasti-Top
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Vous exercez une activité et souhaitez apparaître dans le prochain bulletin, contactez la mairie.

ÉLÉMENT TERRE

Passionnés d’agriculture naturelle et riches de connais-
sances approfondies dans le maraîchage bio, nous vous 
proposons des légumes sains et de saison.

Retrouvez-nous :
• Sur le marché de Boëge mardi matin
• À la Ferme, le mercredi de 16h à 18h 

et le samedi de 9h à 12h.
Mat et Béné

EN SAVOIR
2 395 route de St André
Les Reybaz
Tél. 07 78 54 28 01

element.terre74

Natif du Pays de Gex, la rénovation de la maison dans laquelle je vis m’a 
amené à suivre une formation auprès de l’AFPA, afin de créer mon entre-
prise au printemps 2019, LBMS, Loïc Barbe Multi-Services.

Curieux et touche à tout, faire du multi-services était la bonne direction à 
prendre. Je peux poncer et repeindre un chalet un jour, faire de l’entretien 
d’espaces verts un autre jour et enchaîner avec des enduits décoratifs, de la 
petite maçonnerie, du montage de cloisons, de la peinture, des dépannages 
en électricité et en plomberie, du débarras, etc.

Je m’e¾orce d’être à l’écoute, d’être réactif 
et d’apporter à mes clients le meilleur de 
mon savoir-faire. J’ai eu la chance de me 
faire connaître dans la Vallée Verte et aux 
alentours, et de fidéliser une clientèle. Je 
suis heureux d’avoir leur confiance et content 
d’avoir posé mes valises à Saint-André-de-
Boëge.

Loïc

LBMS
LOÏC BARBE MULTI SERVICES

EN SAVOIR
Chef-lieu
Tél. : 06 40 45 21 86
loicbarbemultiservice@gmail.com



La sculpture s’est imposée très tôt comme le médium le 
plus évident mais la relation dessin-peinture-poésie ne 
s’est jamais tarie.

Le fer est un matériau facilement accessible dans les dé-
chets de nos sociétés consuméristes. Il permet une plasti-
cité étonnante dans la forme.

Les sculptures sont légères et possèdent une grâce inédite 
entre le plein (volume) et le délié (fine tige d’acier). Les ob-
jets utilitaires sont une source inspirante pour des motifs 
plus abstraits.

Le champ d’investigation artistique ne cesse de croître à 
chaque expérience. La pratique demande patience et opi-
niâtreté mais permet ajout et retrait.

Deux activités, aussi passionnantes l’une que l’autre mo-
tivent mon travail. D’une part, la recherche pure, l’ex-
pression la plus aiguë que me permettent l’outillage et 
l’espace qui m’est imparti. D’autre part, les commandes 
particulières : elles sont l’autre volet de l’expérimentation ; 
prendre en compte le lieu et la personnalité de l’acqué-
reur, le satisfaire, aiguise tout autant mon intérêt créatif.

PEINTRE ET SCULPTEUR,
UN ARTISTE À LA CORBIÈRE

EN SAVOIR
MICHEL POURCHET

Michel Pourchet
pourchetmichel

http :/www.sculpture-pourchet.fr
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DES NOUVELLES
DES GLOBE-CROTTERS

Nous les avions vus partir de Saint-André le 14 mars 2022 
et voici qu’en ce 19 avril 2023, ils nous envoient de leurs 
nouvelles.

Après avoir hiverné en Bulgarie, où nous avons travaillé 
comme gardiens de nuit dans le centre équestre où lo-
geaient les mules, nous sommes repartis de la Mer Noire 
le 20 mars… Mais pas dans la direction prévue.

Nous n'avons pas pu traverser la Mer Noire directement 
vers Sotchi en Russie, les liaisons étant interrompues à 
cause du conflit Russie / Ukraine. L'autre option était de 
contourner la mer par le sud, par la Turquie et la Géorgie, 
mais nous n'avons pas réussi à obtenir les papiers sani-
taires pour les mules pour pouvoir entrer en Turquie. Rien 
n'est prévu pour les voyageurs à cheval, on ne rentre dans 
aucune case et il nous était impossible de répondre aux 
contraintes réglementaires. On aurait peut-être pu passer 
à l'usure, mais on craignait de ne plus pouvoir faire revenir 
les mules dans l'UE.

Nous avons donc décidé de rentrer à la maison par la 
Grèce, l'Albanie, le Monténégro, la Croatie, la Slové-
nie, l'Autriche et la Suisse. C'est encore un beau voyage 
mais la décision a été lourde à 300 km d'Istanbul. Depuis 
notre départ de Saint André nous avons parcouru plus de 
5 300 km, monté plus de 200 camps et traversé 7 pays. Les 
mules sont en pleine forme.

Aujourd'hui nous sommes dans les Rhodopes grecques.
Ce nouveau pays est très accueillant et cela nous remonte 
un peu le moral, malgré une météo très maussade. Nous 
avons passé la frontière grecque par un col de montagne 
à plus de 1 500 m et sous la neige. Nous avons dû camper 
là-haut.

Nous avons aussi un nouveau membre dans notre 
équipe… Le chien du logo ! Ce chien des rues bulgares 
a décidé de nous suivre quelques jours avant de passer 
la frontière grecque. Il est très gentil et fait un chien de 
voyage parfait. Et depuis aujourd'hui, grâce à l'aide de nos 
hôtes, il a des papiers grecs, il est pucé, vacciné, et nous en 
sommes propriétaires !

Plus de 1 800 personnes nous suivent sur Facebook…

Nous avons publié notre premier carnet de voyage, 
"La folie des glandeurs". Il est disponible chez Cooli-
bri : https://www.coollibri.com/bibliotheque-en-ligne/
dominic-orbette-anouk-nathan/la-folie-des-glan-
deurs_430506. D'autres sont en préparation !

À bientôt sur la planète !
Anouk et Dominic

POUR SUIVRE LEUR AVENTURE
Les Globe-Crotters

Les Globe-Crotters voyage à cheval et à mulets

Le départ de la côte Atlantique

Arrivée à la Mer Noire

Le chien du logo,
notre nouveau

compagnon
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Armand

Esteban

Clotilde

Neal

Mр ci à Mar ie et à sa clas se de CM 

d'avoir  par ticipé à "Dс sine ton
 village"




